
�
•

•

~

~

__ 1

I I~l
TOLEDO. 10 DE OCTUBRE DE 2001 • NÚMERO 226

El próximo domingo
comienza en toda la
región la temporada

cinegética, una
actividad que genera
cada año miles de

millones de pesetas y
de la que se benefician
numerosos sectores

de la economía
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Cuando uno desea valorar con justicia la si-
tuación de una institución o comunidad en

cualquier aspecto. no se puede olvidar de su
historia y del esfuerzo realizado. En los últimos
días han aparecido diversas noticias sobre la
calidad científica de nuestra comunidad autóno-
ma y su Universidad. derivadas del informe Co-
tee 2001. Ninguna de ellas toma en cuenta el
hecho de dónde venimos. ya que desaparece el
Colegio Cniversidad Pontificia y Real de Santa
Catalina en Toledo en 1345. nuestra región no
ha contado con Uruvers idad ni centros de inves-
tigación propios. hasta el nacimiento de la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha.

Es decir que nuestra tierra en el último siglo y
medio no ha contado con estudios superiores y
mucho menos con centros de investigación. Sin
embargo. el informe Coree 2001 analiza la pro-
ductividad científica por habitante de esta co-
munidad de Castilla-La Mancha, que en 1985,al
comenzar la Universidad. sólo tenía 19 Docto-
res.

El indicador expuesto en las noticias mencio-
nadas para medir la actividad científica y pro-
ductiva del conjunto de Comunidades Autóno-
mas ha sido el de las publicaciones internaciona-
les respecto de la población. Sin embargo, con-
viene matizar que tal actividad no se refiere tan
sólo a las Lníversidades. sino que al contrario
de lo que pudiera parecer. también se incluyen.
además. las empresas y, especialmente, los Cen-
tros de Investigación.

En nuestro caso. si antes del 85 no existía
Universidad mucho menos teníamos empresas
o Centros de Investigación que desarrollaran
conocimiento. Si tomamos en consideración es-
te hecho. las conclusiones a obtener cambian de
manera radical. De manera evidente, el tejido
productivo regional y la I-D-I por él generado,
no puede ser comparado con el de otras comuni-
dades autónomas más desarrolladas. Además.
en el caso de nuestra Uníversidad. debería tener-
se en cuenta que debido a su juventud es la que
menor número de profesores tiene por cada
10.000 habitantes en concreto cuando la media
nacional se sitúa en 22.68 profesores por cada
10.000habitantes. la Universidad de Castilla-La
Mancha se encuentra en 8,50.

En este sentido, sí parece correcto utilizar co-
mo parámetro la producción científica por in-
vestigador. Pero incluso en este caso se debería
tener en cuenta la infraestructura investigado-
ra que cada uno tenía hace quince años. De este
modo, es dudosamente justo comparar la capaci-
dad de publicación por habitante, de comunida-
des que tienen casi 35 profesores por cada 10.000
habitantes trabajando en universidades consoli-
dadas (Comunidad de Madrid, Valencia, Catalu-
ña ...) con la nuestra.

En el mismo informe Cotec 2001 se encuen-
tran diversos indicadores como la participación
por comunidades autónomas en el V' Programa
Marco de la Lníón Europea, parámetro que indi-
ca claramente el esfuerzo de cada comunidad
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Investigación cientifica
en Castilla-La Mancha
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científica en participar en la innovación tecnoló-
gica de su comunidad, aspecto en el cual Casti-
lla-La Mancha se encuentra por delante de co-
munidades como Canarias. Cantabria. Extrema-
dura, Baleares, La Rioja, Asturias o Murcia. La
distribución de proyectos CDTI por Comunida-
des Autónomas, donde además de las comunida-
des mencionadas. también Castilla-La Mancha
está por encima de Aragón, o la distribución por
Comunidades Autónomas de la producción cien-
tífica española en revistas nacionales. donde
nos situamos en décima posición en el contexto
nacional. Llama la atención que sólo se haya
hecho referencia al dudoso parámetro en donde
peor resultado tiene Castilla-La Mancha. Las
mentiras más perversas son aquellas que se des-
lizan sobre el borde de la verdad.

Un indice adecuado para este tipo de compara-
tivas sería el que relaciona los ingresos por in-
vestigación obtenidos por la Universidad (inves-
tigación aplicada más investigación básica) con
el número de profesores equivalente a tiempo
completo. Según los datos más recientes hasta
ahora existentes para el año 1998.la Comunidad
Autónoma de Castilla-La Mancha estaba por de-
bajo de Baleares, Cataluña. Valencia. Galicia,
Madrid y Murcia. Sin embargo, supera en valor
a Comunidades Autónomas que cuentan con
Universidades de larga tradición como Andalu-
cía, Aragón, Asturias, Canarias, Castilla y
León, Navarra, País Vasco y La Rioja, y ello a
pesar de que la Universidad de Castilla-La Man-
cha es la que menos ingresos públicos ha tenido
entre el conjunto de Universidades españolas.

Como claro reflejo de la evolución producida
en estos años, los fondos ajenos por proyectos de
investigación han crecido de manera significati-
va. en ejemplo de ello, al margen de proyectos
Feder y Regionales, es el de proyectos europeos
con un montante global de 98 millones de pese-
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tas en 2001, cuando en 1995 no existía ninguno
en nuestra Universidad; mientras que los pro-
yectos nacionales han pasado de 20,3 millones
de pesetas en 1991a 158millones de pesetas en el
año 200].

Por otro lado. y de manera particular para el
caso de algunos campos científicos concretos,
en la Revista «Anales de la Real Sociedad Espa-
ñola de Química,), de reconocido prestigio. co-
mo de todos es conocido. se ha publicado recien-
temente W1 artículo sobre "Análisis bibliométri-
ca de la producción científica española en las
áreas de Materiales. Ciencias Físicas. Químicas
y de la Tierra». En el citado artículo se presen-
tan resultados extraídos de la base de datos del
Instituto de Información Científica de Philadel-
phia (fuente de obligada consulta en el campo
científico). referentes a la producción científica
en los periodos 1981-1997y 1993-1997en las áreas
citadas. Además de W1acomparación de la situa-
ción de España con el resto de los países del
mundo. se hace un estudio del impacto o impor-
tancia científica de las publicaciones en el con-
junto de las universidades españolas. En el mis-
mo de forma documental se añrma que «Si se
comparan los periodos 1981-1997y 1993-1997,pue-
de observarse que la mayoría de las institucio-
nes ocupan aproximadamente los mismos pues-
tos, aunque cabe destacar la subida experimen-
tada en el último periodo de la producción cien-
tífica de las universidades politécnicas (Valen-
cia' Cataluña y Madrid) y de la Universidad de
Castilla-La Mancha».

En este estudio. se lleva a cabo una clasifica-
ción de las instituciones científicas españolas.
por número de artículos de alto impacto científi-
co publicados en el periodo 1993-1997 en las
áreas ya comentadas. y la Universidad de Casti-
lla-La Mancha se sitúa. con arreglo a este crite-
rio en términos absolutos, en tercer lugar de la
clasificación, sólo precedida por la Universidad
Politécnica de Valencia y la Universidad de Va-
lencia.

De esta forma. es evidente que la Lniversidad
de Castilla-La Mancha sigue evolucionando de
manera muy adecuada en el conjunto de pará-
metros que deben tomarse en consideración pa-
ra medir la actividad productiva y científica de
la comunidad. en consonancia con el resto de
l'niversidades Españolas. Personalmente creo
que poner en duda el esfuerzo realizado por toda
la comunidad de investigadores de la UCLl\1fen
estos años, no hace ningún bien a mantener su
espíritu de trabajo.

Por otro lado, actuaciones tales como las del
Programa Ramón y Cajal. en el cual y analizan-
do sus resultados se observa que e170 por ciento
de las plazas resueltas las acaparan las tres co-
munidades autónomas con mayor desarrollo en
el campo dell+D+l (Madrid, Cataluña y Valen-
cia). no favorecen en nada a las comunidades
más atrasadas puedan mejorar sus expectatí-
vas. rompiendo cualquier idea de equilibrio re-
gional futuro.
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NOMBRES PROPIOS

Ana Botella Sebastián Reyna Araceli Muñoz Miguel Arias Cañete

Ana Botella. la esposa del presiden-
te del Gobierno, se ha incorporado a
la Asociación de Familias y Mujeres
del Medio Rural (Afammer), como
primera «socia de honor» de esta or-
ganización. Afammer acordó conce-
der este cargo honorífico a Ana Bote-
lla, por ser una de las mujeres más
comprometidas del país en la búsque-
da de soluciones a los problemas de
los sectores más desfavorecidos y dé-
biles de la sociedad española.

El presidente de la Comisión Ges-
tora Estatal de la Unión de Profesio-
nales y Trabajadores Autónomos
(VPTA>, Sebastián Reyna. ha partici-
pado en la Subcomisión sobre Mi-
croempresa y Trabajo Autónomo de
la Comisión de Economía y Hacien-
da del Congreso de los Diputados, En
esta comparecencia, Reyna expuso
las reivindicaciones de UPTA en ma-
teria del trabajo autónomo y por
cuenta propia.

La consejera de Industria y Traba-
jo, Araceli Muñoz, espera que tras la
reunión con el secretario general de
Empleo, Juan Chozas, celebrada la
pasada semana, «se produzca un pW1-
to de inflexión en el que Ministerio
de Trabajo e Inem evidencien actua-
ciones concretas y tangibles que per-
mitan avanzar en la culminación del
proceso de transferencias del Inem
para que éste sea efectivo antes del1
de enero de 2002li.

El ministro de Agricultura, Mi-
guel Arias Cañete, ha asegurado que
durante el primer semestre de este
año se ha producido una disminu-
ción del porcentaje de infracciones
por la utilización de harinas de car-
ne y hueso en los piensos, pese a que
se han tomado más muestras y se ha
endurecido la legislación. En ese pe-
riodo se cometieron 144 infraccio-
nes, de las que 62 se detectaron en
piensos destinados a monogástricos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #226, 10/10/2007.



A.Be TOLEDO MIÉRCOLES 10-10-2001 SUMARIO 3

FISCALlDAD 6

La FAECpide una rebaja de las
cuotas a la Seguridad Social
La Federación de Asociaciones de
Empresarios Conquenses, FAEC,
que preside Agustín de León, consi-
dera que para aumentar el número
de contrataciones en esta provin-
cia es necesario que el Gobierno
rebaje las cuotas de la Seguridad
Social y que se reduzca ellmpues-
to de Actividades Económicas.
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Agustín de León

PROYECTOS 7

El Parque Tecnológico de
Albacete sienta sus bases
El futuro Parque Científico y Tecno-
lógico de Albacete empieza a sen-
tar sus bases. Las instituciones pú-
blicas y la Universidad de Castilla-
La Mancha han constituido ya la
fundación que gestionará este
complejo, destinado al desarrollo
de la investigación y el asenta-
miento de nuevas empresas.

POLíGONOS 7

Una base de datos ofrecerá
todo el suelo industrial

•

Las Cámaras de Comercio de la
región tienen ultimado un proyec-
to para crear una base de datos,
detallada y actualizada, de todo el
suelo industrial existente en Casti-
Ha-La Mancha y de las empresas
exportadoras de la región, que po-
drá consultarse en Internet.

e R,"s

La variante noroeste de Cuenca será una realidad en el año 2003, según ha
dicho el consejero de Obras Públicas. Alejandro Gil, que firmó con el alcalde
conquense, José Manuel Martínez Cenzano, un convenio para la puesta en
marcha de oficinas de asesoramiento en materia de urbanismo. Página 9

RIESGOSLABORALES 8

La Junta crea el Servicio
Regional de Seguridad y Salud
La Consejería de Industria y Traba-
jo ha ha constituido el Servicio Re-
gional de Seguridad y Salud en el
Trabajo, un nuevo instrumento de
prevención en la lucha contra la
siniestralidad laboral que ha sido
consensuado entre el Gobierne re-
gional y los agentes sociales de
Castilla-La Mancha.

p, Fünt,"iO$

Los productores de maíz de la región perderán 800 millones de pesetas al
decidir el Ministerio de Agricultura no regionalizar la penalización de este
cultivo hasta la próxima campaña. Página 12.

INFRAESTRUCTURAS 9

La estación del AVEde Albacete
estará junto a la de Renfe
El Ministerio de Fomento, la Junta
y el Ayuntamiento de Albacete
han alcanzado un acuerdo para ubi-
car la futura estación del AVE jun-
to al as actuales dependencias de
Renfe. que serán remodeladas por
completo, según ha anunciado el
secretario de Estado de Infraes-
tructuras, Benigno Blanco.

Benigno Blanco

13AGRICULTURA

El precio de la tierra ha
subido un 15 por ciento
Castilla-La Mancha es una de las
comunidades autónomas que ha
experimentado una evolución muy
superior a la media nacional en
cuanto a los precios de las tierras
agrarias. Las tierras de labor de
regadío y los prados de secano
han subido un 15 por ciento.

PLAN DE ASESORAMIENTO TÉCNICO EN SISTEMAS DE AUTOCONTROL SANITARIO
La Confederación de Empresarios de Castilla-La Mancha (CECAM) y la Consejería de Sanidad de
la Junta de Comunidades asesoran y visitan a las empresas y cooperativas del sector del aceite de
la región para implantar el sistema de Análisis de Peligros y Puntos de Control Critico (APPCC).
Los técnicos del departamento de calidad de CECAM informarán y realizarán gratuitamente las labo-
res de implantación del sistema a todos los interesados en el marco de este programa.

Para más información, lIámenos:
CECAM 925-28 50 15 (6 líneas)

http://www.cecam.es
e-mail:cecam@cecam.es

cecam
Confederación
Regional de
Empresarios de
castilla-La Mancha

_d,C. .._de
Castilla·La Mancha
Consejería de Sanidad
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Se abre la veda con buenas expectativas ,
I _

De la actividad cinegética subsisten sectores tan diversos como el textil, hostelero o cuchillero

El próximo domingo comienza la
temporada de caza que, por
primera vez, se abre en todas las
provincias de la región. Las
expectativas son muy buenas en la
caza de perdiz y liebre, en menor,
con numerosas piezas. En caza
mayor, hay mejores previsiones
que el año pasado. la actividad
cinegética es uno de los principales
recursos económicos de la región
del que viven numerosos sectores.

CIUDAD REAL.Carmen del Campo

C
on optimismo Jimejores expecta-
tivas que el año pasado se presen-
ta la temporada de caza que el

próximo domingo se abre en toda la
región. Son estimaciones de la Aso-
ciación de Productores de Caza de
Castilla-La Mancha. Aproca. que re-
conoce que se dan condiciones muy
favorables en cualquier punto de la
región. Así. por primera vez, este
año se armonizan las fechas en todas
las provincias de la Comunidad Au-
tónoma, una vieja aspiración recogi-
da en el Reglamento de Caza que se
venía reivindicando al Consejo Re-
gional de Caza y que, fmalmente, se
ha visto cumplida.
La actividad cinegética es un im-

portante revulsivo económico para
Castilla-La Mancha, Según el presi-
dente de Aproca, Ricardo Ayala, se
supera con creces los 40.000millones
de pesetas, aunque son cifras estima-
tivas, y de ella subsisten numerosos
sectores, como el textil, el cuchille-
ro, el hostelero o la taxidermia.
Con 5.400cotos privados que se ex-

tienden por una superficie de casi 8
millones de hectáreas, «seguimos
siendo una de las zonas de España
más apetecidas para los cazadores».
Las provincias de Ciudad Real y To-
ledo acogen el mayor contingente y
calidad de cotos, destacando zonas
como El Campo de Montiel, Campo
de Calatrava o Méntr ida, Valmojado
y Camarena, entre otros.
Temporada que se mantendrá has-

ta el primer domingo de febrero para
caza menor y hasta el tercer domin-
go para caza mayor.

CAZA MENOR
En lo que a caza menor se refiere

el presidente de Aproca subraya que
la producción de perdiz ha sido muy
buena; se han podido apreciar ban-
dos muy numerosos, gracias a la im-
portante cría que se ha dado.
El conejo, señala, puede verse afec-

tado una vez más por las enfermeda-
des que azotan a estos animales
(mixomatosis y neumonía, con espe-
cial virulencia), y puede ocurrir que
en algunas zonas no se vea ni un solo
ejemplar porque, dependiendo en
qué comarcas, la especie se ve seria-
mente atacada. En la provincia de
Ciudad Real hay una gran explota-

La caza en Castilla-La Mancha

~ N"d" cotos J>rivado$ de menor

~ Pi" de cotos privacjo$ de mayor

.! N'O de cotos de aves acuáticas

.' N" de cotos sociales de menor

._ N" de cotos sociales de mayor

•. N° de zonas de caza controlada

• NO de reservas de caza

• Pi" de refugios de fauna
-$

59.878

4.304

1.140

8
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sas. no se sabe porqué; éstos apun-
tan, además, que han crecido en lon-
gitud y en envergadura ----distancia
que existe entre las cuernas, entre
si-. En relación al resto de especies
como el muflón y el gamo, se han
consolidado suficientemente y es de
esperar que haya trofeos muy intere-
santes.

COMBATIR EL FURTIVISMO
Uno de los principales problemas a

los que se enfrenta el sector es el
furtivismo. El presidente de Aproca
reivindica que se tipifique como deli-
to en el Código Penal, porque está
resultando ser «el terrorismo de
nuestras sierras» con demasiada fre-
cuencia, con el consiguiente peligro,
incluso de muerte, para las perso-
nas.
Ricardo Ayala, sin embargo, ha

realizado un serio llamamiento a las
Administraciones y a las autorida-
des provinciales y regionales para
que se conciencien de la cruda reali-
dad que se está viviendo en los cam-
pas: el furtivismo se está convirtien-
do en la peor plaga para una de las
actividades reina en la región y hay
que combatirlo con rapidez, para evi-
tar males mayores tanto para las es-
pecies como para las personas.
Considera que la caza debería ser

considerada como una actividad ga-
nadera o agropecuaria más ya que se
trata de una acción lícita que se desa-
rrolla en el medio rural. Para ello
hay que atajar el peor mal que azota
la actividad: el furtivismo debería es-
tar tipificado como delito en el Códi-
go Penal, -ya lo estuvo en el ante-
rior texto, al vigente- que sólo 10
contempla como una infracción ad-
ministrativa.
Así no se debe olvidar que el furti-

vo no solamente actúa con fuerza en
las cosas, sino, llegado el caso, em-
plea la violencia. «No sólo rompen
puertas, escalan cercas o cortan
alambradas, sino que llegan a intimi-
dar a la guardería. incluso con ame-
nazas de muerte»,
Hoy en día, si se logra detener a

uno de ellos, -recuerda Ayala que
no es fácil porque se conocen los lu-
gares- a 10máximo que se llega es
al pago de una multa (leve, que va de
10.000 a 100.000 pesetas; si es grave
de 101.000 a un millón de pesetas y si
es muy grave de un millón a diez
millones). sanciones que, en la mayo-
ría de las ocasiones, eluden apoyán-
dose en argumentos legales o decla-
rándose insolventes, por lo que el es-
fuerzo de las Fuerzas de Orden Públi-
co, la guardería forestal o particular,
queda en agua de borrajas. Al fmal
son puestos en libertad, sin más.
Ayala insiste en su mensaje tam-

bién a la opinión pública, para que
se piense que el furtivo de hoy en día
no tiene nada que ver con el de anta-
ño, que cazaba unas piezas para obte-
ner carne, en época de penurias para
los suyos o ganarse unas pesetas,
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ción de conejos. pero en otros puntos
de la región «están bajo mínimos».
Se espera que la «vacuna recombi-
nante» que está experimentando con
éxito la Federación Española de Ca-
za, pueda acabar con estas enferme-
dades, ya que están haciendo estra-
gos.
Por el contrario, la presencia de la

liebre este año es muy alta, con lo
cual salvará la temporada, actuando

como un importante complemento
para los aficionados a la caza menor.
En lo que respecta a caza mayor, el

jabalí. aunque es especialmente sen-
sible en sus primeros años a los fríos
y humedades, esta temporada ha
criado bien y en mayor densidad.
Pensando en el ciervo hay unas ex-

pectativas desorbitadas: presentan
mejores cuernas, aunque según los
expertos, no son excesivamente grue-

REQUISITOS PARA CAZAR

• Es obligatoria la licencia de caza
de Castilla-la Mancha; un seguro
obligatorio de responsabilidad ci-
vil y permiso de armas y guías de
pertenencia.

• El periodo hábil para caza menor
es del 14 de octubre de 2001 al 3
de febrero de 2002 los jueves,
domingos y festivos en los terre-
nos libres para el conejo, liebre y
perdiz.

• la caza de ciervo, gamo, jabalí,
muflón y arruí se realizará del 14
de octubre al 17 de febrero. la
cabra montés hasta el 2 de di-
ciembre.

• El periodo hábil de caza para las
aves migratorias no acuáticas fi-
nalizará el 31 de enero.

• la caza de aves acuáticas se po-
drá realizar desde el 15 de octu-
bre hasta el 31de enero. Está pro-
hibida su caza desde cualquier ti-
po de embarcación.

• El cazador está obligado a retirar

Jabalí

las vainas de los cartuchos y ba-
las usadas.

• las limitaciones y excepciones ci-
negéticas de carácter provincial
para esta temporada están reco-
gidas en la Orden 21-5-2001 de la
Consejería de Agricultura y Me-
dio Ambiente.
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M. Cieca

Esta temporada los ciervos presentan mejores cuernas y más envergadura

con la venta de la misma.
Hoy en día, se da lo que denomina

«furtivismo índustrializado». son
personas perfectamente organizadas
y dotadas de los medios más moder-
nos y eficaces: todoterrenos, rifles
con silenciador, para reducir la po-
tencia de la detonación: lentes espe-
ciales para la visión nocturna y sofis-
ticados aparatos transmisores para
comunicarse y para detectar las on-
das de la guardería o de la Guardía
Civil.

ENDURECER LAS PENAS
En su opinión, debe abrirse el de-

bate para que esta actividad ilícita
sea penada con cárcel, algo que se-
gún Ayala, haría recapacitar, «servi-
ría de escarmiento al que lo practí-
cm>y de estímulo para los profesiona-
les que, con escasos medios y jugán-

dose muchas veces la vida, han de
combatirla casi a diario.
El presidente de Aproca insiste en

su llamamiento a los parlamentarios
nacionales y regionales para que apo-
yen esta reivindicación: no es justo,
apunta. que sea delito robar una va-
ca o un rebaño de ovejas y otros ani-
males, que se crían en el campo, de
gran belleza. «sean abatídos indiscri-
minadamente por unos desalma-
dos», simplemente porque la legisla-
ción no lo contempla como tal. Exis-
te. a su entender, una gran índefen-
sión, en este caso.
Ayala también pide a las Fuerzas

de Orden Público que respalden esta
petición que consíderajusta, exigien-
do al mísmo tiempo que se les dote
de mayores medíos y personal para
acabar con lo que califica «el estado
de terrorismo en nuestras sierras».

R. Arango

Las enfermedades han mermado en algunas zonas la población de conejos

Abundancia de piezas en Cuenca

,
i____________________________________________________ J

CUENCA, Miren Delgado
El próximo 14 de octubre se ini-

cia en la provincia de Cuenca la
temporada de caza. La perdiz roja,
que puede contemplarse en abun-
dantes bandos de la provincia,
'vuelve a ser la pieza estrella de la
caza menor. El delegado de Agricul-
tura, José Carricondo, augura bue-
nas perspectívas cinegéticas para
esta nueva temporada.
Carricondo también prevé una

buena temporada para la liebre, un
animal que ha recuperado sus po-
blaciones en el último año y del
que pueden llegar a capturarse
más de 15.000ejemplares en la pro-
vincia. No obstante. ha señalado
que la caza del zorzal es una incóg-
nita y que el conejo sigue influido
por enfermedades. Además, ha re-
cordado que la caza de aves acuáti-
cas está prohibida en toda la pro-
vmcia.
En cuanto a la caza mayor. el de-

legado ha señalado que todos aque-
llos que quieran solicitar permisos
de caza selectiva en la Reserva «Se-

•

,

!

rranía de Cuenca» deben hacerlo a
lo largo de este mes. Asimismo, los
interesados en inscribirse en la ca-
za de trofeos deben solicitarlo en-
tre el 15 de octubre y el 15 de no-
viembre. Como en temporadas ano
teriores, queda prohibido cazar
hembras y crías de ciervo, gamo y
muflón, así como las hembras de
jabalíes y sus crías.
Carricondo ha hecho hincapié

en la presencia del jabalí. sobre to-
do en las comarcas de La Alcarria
y las Serranías Baja y Media, ade-
más del ciervo. el gamo y el corzo,
que no obstante sigue vedado en
toda la provincia. Por su parte. la
cabra montés está vedada, excepto
en la Reserva de Caza «Serranía de
Cuenca» donde esta especie es
abundante.
En la provincia, existen en la ac-

tualidad 746 cotos privados. Entre
ellos. cabe destacar los siete cotos
intensivos con perdiz roja. faisán y
codorniz; 129 cotos de caza mayor.
que abarcan una superficie de un
millón y medio de hectáreas: siete

M. creza

El muflón se puede cazar en la reserva «Serranía de Cuenca»

zonas de caza controlada, que super
nen una superficie de 30.351 hectá-
reas; y la Reserva de Caza «Serra-
nía de Cuenca». que posee una su-
perficie de 25.724hectáreas. Los in-

gresos que genera la caza en la pro-
vincia ascienden a 2.000 millones
de pesetas. De hecho, el año pasado
la Delegación de Agricultura expí-
dió un total de 39.2B1licencias.
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La economía regional, en fase de ralentización
Según un informe de las Cámaras de Comercio de Albacete y Toledo del primer semestre de 2001

Como viene siendo habitual, la economía de Castilla-La Mancha sigue los
paso de la evolución nacional y si en el conjunto del país se mantiene la
ralentización de sus tasas de expansión que comenzó en el tercer trimestre
del pasado año, en la región castellano-manchega ocurre lo mismo, según
un informe elaborado por las Cámaras de Comercio de Albacete y Toledo.

TOLEDO.P. Hernández

E
l Consejo Superior de Cámaras
de Comercio ha publicado el ID4
forme «La economía española en

el primer semestre de 200l)}.en el
que se hace un repaso de la evolu-
ción internacional, nacional y por co-
munidades autonómicas de las prin-
cipales variables económicas.
Los datos referidos a Castilla-La

Mancha, aportados por las Cámaras
de Comercio de Albacete y Toledo,
indican que la economía castellano-
manchega, al igual que OCUITeen el
conjunto nacional, muestra señales
de una fase de ralentización, con un
incremento desacelerado respecto a
periodos anteriores. Así, las últimas
estimaciones sitúan el crecimiento a
ñnal de año en torno al 3,4 por cien-
to.

MODERACiÓN DEL CONSUMO
En la demanda interna, según el

estudio, comienza a denotarse una
moderación de la demanda de consu-
mo. debido principalmente a la des-
aceleración de la renta disponible de
las familias. Así lo conñrma el des-
censo en la variación interanual de
la matriculación de vehículos.
Por el lado de la demanda externa

destaca el mantenimiento del eleva-
do ritmo de crecimiento de las expor-
taciones, con un avance en el primer
trimestre del año del lOpor ciento, si
bien este incremento supone una
sensible moderación respecto a las
tasas registradas en el año 2000.
Una situación simílar se produce

en la economía española, puesto que
la demanda interna en el primer se-
mestre de este año ha manifestado
una moderación en su dinamismo,
mientras que la demanda externa ha
mostrado una mejora como conse-
cuencia del tono menos expansivo
de las importaciones, por la menor
presión de la demanda interna y la
cotización favorable para la exporta-
ción de la moneda única.

CONSTRUCCIóN. SECTOR EN ALZA
También la evolución va pareja en

la perspectiva de la oferta y en la
evolución de los distintos sectores
económicos. En Castilla-La Mancha
el sector primario ha sufrido las con-
diciones meteorológicas y especial-
mente la escasez de lluvias. Por ello,
en esta primera mitad del año se
aprecia en el sector agrícola un año
inferior al anterior en términos de
producción.
Por otra parte, el informe de las

Cámaras destaca el crecimiento de
la construcción. que mantiene un
comportamiento expansivo, como in-
dica la evolución de la licitación ofi-
cial durante el primer trimestre del
año. La industria también crece de
forma aceptable, beneficiándose del
empuje de las exportaciones, y el sec-
tor servicios muestra un avance sos-
tenido.
En el conjunto nacional, la cons-

trucción mantiene los ritmos de cre-
cimiento más elevados. Por su parte,
el sector industrial ha experimenta-
do una desaceleración algo más sigo

nificativa que lo que se esperaba,
mientras que los servicios, menos
sensibles a la evolución del ciclo.
mantienen ritmos de avance simila-
res o ligeramente inferiores a los del
año anterior.

BUEN RITMO DE EMPLEO
En cuanto al mercado de trabajo

en Castilla-La Mancha, los datos son
positivos como lo demuestran el
buen ritmo de creación de empleo, la
caída en el número de parados y el
aumento del número de afilíados a la
Seguridad Social. Sin embargo, la
evolución de los precios de consumo
sigue siendo uno de los principales
problemas tanto en el ámbito regio-
nal como nacional.
Una situación que se repite en el

ámbito nacional, con una evolución
muy favorable del mercado de traba-
jo, si bien se observa un menor dina-
mismo en la creación de empleo y en
la incorporación de personas en
edad de trabajar al mercado laboral.
El principal riesgo de la economía
nacional durante el primer semestre
de 2001 ha sido la evolución de la
inflación.

PREVISIONES PARA TODO EL AÑo
Las perspectivas de la economía

de Castilla-La Mancha para el últí-
mo trimestre del año y el próximo
año son favorables, «aunque sujetas
a la incertidumbre sobre la evolu-
ción de los precios del petróleo y la
cotización del euro en relación con
el dólar. La continuidad del alza de
los precios puede mermar las expec-
tativas de empresarios y consumido-
res, con el consiguiente traslado al
consumo y la inversión, lo que ten-
dría repercusiones sobre el ritmo del
crecimiento económico y, en conse-
cuencia, sobre la creación de em-
pleo». concluye el informe.

Resultados económicos
del primer semesmestre
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Los empresarios conquenses consideran que la rebaja de las cuotas de la
Seguridad Social contribuirá a la generación de más puestos de trabajo
CUENCA,Miren Delgado
El Consejo Superior de Cámaras

de Comercio ha instado al Gobierno
central a incluir en los próximos Pre-
supuestos Generales del Estado la re-
ducción a todas las pequeñas y me-
dianas empresas del 30 por ciento en
el Impuesto de Sociedades.
Sin embargo, desde la patronal con-

quense se asegura que esta medida
apenas beneficiaría a las empresas
de esta provincia, ya que en la actua-
lidad el 95 por ciento de las pymes
tributa el 30 por ciento al Régimen
Especial, dada su reducida dimen-
sion.
En cambio. el secretario de la Fede-

ración de Asociaciones de Empresa-
rios Conquenses (FAEC), Román Mu-
ñoz, asegura que lo que necesita la
provincia de Cuenca es que el Go-
bierno rebaje las cuotas de la Seguri-
dad Social.

En su opinión, los gastos que tiene
que afrontar actualmente el empre-
sario por cada trabajador que contra-
ta son excesivos y esto reduce el nú-
mero de contrataciones en la provin-
CIa.
Según Muñoz, con la reducción de

dichas cuotas se producirían nuevas
contrataciones y la Administración
se ahorraría una gran parte del dine-
ro que se gasta en prestaciones al
colectivo de desempleados.
Por esta razón, considera que la

rebaja de las cuotas a la Seguridad
Social. junto con la reducción del Im-
puesto de Actividades Económicas
(lAE), que «por fin tiene visos de su-
primirse» es vital para el desarrollo
de la provincia.

ADAPTACIÓN AL EURD
Por otra parte. el técnico de la

FAEC. Jesús Hontana, ha explicado

que el 65 por ciento de las empresas
adscritas a la federación ya han
adaptado sus equipos al euro y el res-
to 10estarán antes de que finalice el
año. No obstante. la patronal con-
quense ha decidido emprender W1a
nueva campaña de adaptación al
euro, que se prolongará hasta el
próximo mes de noviembre.
En concreto, se han programado

11talleres sobre la moneda única en
otros tantos municipios de la provin-
cia. Según Hontana, gracias a esta
campaña ellOü por ciento de las em-
presas tendrán sus equipos adapta-
dos al euro en el mes de diciembre.
fecha para la que está previsto que
los comercios comiencen a manejar
esta moneda.
A su juicio, adaptarse al euro no

conlleva demasiadas dificultades ya
que la estructura informática que re-
quiere la futura moneda de la Unión

Europea no difiere demasiado de la
requerida por la peseta.

CÓDIGO DE BUENAS PRÁCTICAS
Además. ha recordado que W1total

de 366 empresas conquenses se han
adscrito al «código de buenas prácti-
cas del euro", una iniciativa apoya-
da por la Administración central
que garantiza que ninguna de estas
empresas se aprovechará del descon-
cierto que pueda ocasionar en los
clientes el tránsito de la peseta al
euro.
De las 366empresas adscritas a es-

te código. el 80 por ciento son estable-
cimientos comerciales. Este dato, en
opinión del responsable del euro en
la Federación de Asociaciones de
Empresarios Conquenses. es muy po-
sitivo pues los comerciantes son
«quienes poseen una comunicación
más directa con el cliente».
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Albacete proyecta su futuro científico y tecnológico
Además del Parque, se instalará un vivero de empresas, un centro informático y un jardín botánico

ALBACETE. Amparo Álvarez

E
l protocolo para constituir la Fun-
dación se ñrmó en el Ayunta-
miento de Albacete, donde está

instalada ya una maqueta del futuro
Parque Científico-Tecnológico. El vi-
cepresidente de la Junta, José María
Barreda, y el alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell, presidieron el ac-
to constitutivo. tras el cual podrán
formalizarse y registrarse los estatu-
tos. El primer impulso financiero de
la Fundación será de 13 millones de
pesetas, que luego se completarán
con otros 15 más.
Las entidades partícipantes son la

Consejería de Ciencia y Tecnología,
la Universidad regional. la Diputa-
ción y el propio Ayuntamiento. aun-
que también se integrarán en su con-
sejo asesor los sindicatos. la patro-
nal albaceteña, y la Cámara de Co-
mercio. Los gastos de funcionamien-
to y equipamiento de la Fundación
correrán a cargo de la Junta en un 80
por ciento. y el20 por ciento restante
lo aportará la Diputación provincial.
El Ayuntamiento aportará los terre-
nos necesarios, y la Universidad se
ha comprometido a integrar en el
complejo su futuro Centro de Investi-
gación Informática: quizá el primer
edificio que se instale en el Parque.

•

EL SEGUNDO CENTRO DE ESPAÑA
Este ambicioso proyecto se enmar-

ca dentro del Plan regional de Cien-
cia y Tecnología, dotado por la Junta
con 23.000 millones de pesetas. El vi-
cepresidente del Ejecutivo regional,
José Marta Barreda, asistió al acto
constitutivo de la Fundación, y seña-
ló que este Parque «será el segundo
centro tecnológico en importancia
de España. y referencia obligada pa-
ra el desarrollo y la innovación en
Castilla-La Mancha y el conjunto del
país».
Su objetivo es atraer investigación

y empresas de vanguardia a la cíu-

Elfuturo Parque Científico y Tecnológico de Albacete empieza a sentar sus
bases. Las instituciones públicas y la Universidad de Castilla-La Mancha han
constituido ya la fundación que gestionará este complejo, destinado al
desarrollo de la investigación y el asentamiento de empresas de nueva
economía. Ocupará cerca de 200.000 metros cuadrados, junto al campus
universitario, y tendrá a su alrededor otras dependencias importantes,
como un Centro de Informática, una extensión del CEEI y un Jardín Botánico.

El alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, muestra la maqueta del Parque
tecnológico a José María Barreda e Isidro Hernández Perlines

dad, que apuesten por las nuevas tec-
nología y la innovación. Centros ex-
perimentales, laboratorios, organis-
mos públicos y privados, que convi-
virán dentro de un mismo espacio,
con una estrecha interrelación. todo
el complejo, incluyendo el Jardin Bo-
tánico y la Vía Verde que pretende

trazarse también desde este punto
hasta el Parque de la Pulgosa, puede
costar unos 1.600 millones de pese-
tas. El proyecto está todavía en fase
de elaboración. y el comienzo de las
obras no será una realidad hasta el
año 2003. según se consignaba en la
exposición «Albacete: siglo XXI», or-

•

El PP critica la falta de rigor de la
Junta sobre el futuro de Zorita
GUADALAJARA. Belén Chamón
El Partido Popular de Castilla-La

Mancha opina que el PSOE está reali-
zando una política de confusión basa-
da en la demagogia en torno al futu-
ro de la central nuclear de Zorita. tal
y como lo demuestra el hecho. según
el citado partido, de que la Comisión
de Industria de las Cortes regionales
decidiera incluir ahora para su deba-
te una petición del Grupo Popular
fechada el 20 de octubre de 1999 so-
bre la prórroga concedida entonces a
la planta alcarreña.
La iniciativa del PP que, según de-

nuncia dicho partido, no se tuvo en
cuenta a su debido tiempo, requería
la presencia del entonces presidente
del Consejo de Seguridad Nuclear,
Juan Antonio Kíndelán, para que és-
te explicara las razones por las que

ganizada por el Ayuntamiento duo
rante la Feria.
Por el foco de desarrollo que puede

generarse en el Parque. se ha decidi-
do trasladar a su lado el vivero de
empresas del CEEI, de modo que pue-
dan aprovechar su impulso las ini-
ciativas emprendedoras de los más
jóvenes. Ésta será una de las instala-
ciones más importantes del Centro
Europeo de Empresas e Innovación,
otro proyecto de gran calado para la
economía de Albacete en el que van
a ínvertírse 511 millones. 316 de ellos
aportados por la Junta. En este caso,
se trata de prestar apoyo. orienta-
ción e impulso a propuestas empresa-
riales innovadoras. también con el
respaldo y colaboración de los agen-
tes sociales.

«EXPORTAR MODERNIDAD»
La sede principal del CEEl no esta-

rá junto al vivero. sino en la zona
donde va a construirse el Palacio de
Congresos y Exposiciones. en el polí-
gono Campollano. Pese a ello, comen-
zará a funcionar en dependencias
provisionales. para no retrasar su
puesta en marcha.
Según el alcalde, «Albacete debe es-

tar orgullosa de la velocidad y alcan-
ce del cambio estructural que está
experimentando, que la van a colo-
car en condiciones de exportar mo-
dernidad» .
Manuel Pérez Castell recordó que

estos proyectos y otros avances tec-
nológicos ya logrados, como la exten-
sión del cableado de fibra óptica por
toda la ciudad, «han convertido a Al-
bacete en la capital con más infraes-
tructura para nueva economía de to-
da Castilla-La Mancha, y una de las
mejor dotadas per cápita de toda Es-
paña». Una situación privilegiada,
que explica el interés manifestado
por diversas empresas por instalar-
se en el futuro Centro Europeo de
Empresas e Innovación.

I Las Cámaras elaboran una base de
datos con todo el suelo industrial

se otorgó un permiso a Zorita para
seguir funcionando por 3 años más.
A juicio del diputado popular por

Guadalajara, Antonio López Polo, es·
te retraso, que se produce además
meses después de que Juan Antonio
Kindelán dejara la presidencia del
CSN, es una prueba de que «el PSOE
no tiene el menor rigor ni interés
alguno en analizar la situación real
de Zorita y prefiere utilizar a la plan-
ta nuclear como arma arrojadiza
dentro de su campaña política de de-
magogia y confusión».
López Polo recuerda que el Grupo

Popular planteó su solicitud al presi-
dente de las Cortes regionales sólo
cinco días después de que el CSN
emitiera su veredicto sobre Zorita
para conocer en el Parlamento regio-
nallas razones de esta decisión.

TOLEDO. ABC
Las Cámaras de Comercio de la re-

gión tienen ultimado un proyecto pa-
ra crear una base de datos, detallada
y actualizada, de todo el suelo indus-
trial existente en Castilla-La Man-
cha y de las empresas exportadoras
castellano-manchegas. Esta oferta
de suelo industrial podría consultar-
se en Internet.
Este proyecto, que tiene un coste

de 55 millones de pesetas. permitirá
tener un exhaustivo conocimiento
de la oferta de suelo industrial de la
región, con datos de localización, pre-
cios, comunicaciones. servicios y do-
taciones de cada zona industrial de
Castilla-La Mancha.
El Consejo Regional de Cámaras es

la institución que coordina los traba-
jos para poner en marcha esta base

de datos, por encargo de la Conseje-
ría de Industria. La consultora Acce-
nture, considerada como una de las
más importantes de España, ha tra-
bajado durante más de un año en la
labor de actualizar todos los datos
existentes en la región, municipio
por municipio y conforme a una me-
todología moderna.
El trabajo se está ultimando y se

espera que pueda ser presentado a la
Junta de Comunidades este mismo
mes de octubre y también a la Mesa
de Seguimiento del Pacto Industrial,
pues es un proyecto contemplado en
el mismo.
Además se realizará un informe ac-

tualizado de la oferta exportadora re-
gional. constituida por unas 2.000 em-
presas, clasificadas por sectores y
países a los que se exporta.
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El 25 por ciento de los
profesionales expuestos a
harina de cereal sufre asma
2.600 trabajadores han reclamado compensaciones

EI25 por ciento de losprofesionales españoles que están expuestos a la
harina de los cereales (panaderos, pasteleros, agricultores, empaquetadores
de piensos o molineros) sufren lo que se conoce como «asma de panadero»
que está causada por la inhalación de esta fuente de alergenos. En España,
cerca de 2.600 trabajadores reclaman compensaciones.

TOLEDO. ABe

L
a harina de los cereales (trigo,
maíz. arroz, cebada, avena y cen-
teno) contiene diferentes alerge-

nos como pólenes, las proteínas del
grano, esporas de hongos, parásitos
y ácaros de almacenamiento, que
contienen potentes antígenos, según
la doctora Alicia Armentia, alergólo-
ga del Hospital Río Hortega de Valla-
dolid.
«Estosalergenos-señala-, al in.

halarse provocan el asma (obstruc-
ción del flujo aéreo que provoca cri-
sis de falta de respiración). Reaccio-
nes como estornudos. picor de ojos o
dermatitis en las manos o en la cara,
pueden ser avisos del inicio de enfer-
medad asmática».

COMPENSACIONES
En España, el 25 por ciento de los

profesionales expuestos a la harina
de cereales sufre asma ocupacional,
el más prevalente en toda Europa,
incluido España, donde cerca de
2.600 trabajadores han reclamado
compensaciones, debido a que esta
enfermedad les impide desarrollar

su trabajo. Al mismo tiempo. piden
una mayor investigación en inmuno-
terapia, ya que no existe ningún tra-
tamiento farmacológico alternativo
totalmente eficaz.
Según la doctora Armentia, «la me-

jor terapia sería que el paciente cam-
biara de trabajo o que utilizara medi-
das de control ambiental. En 1989se
probó una inmunoterapia compues-
ta a base de harina, en personas que
no respondían al tratamiento farma-
cológico. Esta vacunación tuvo éxi-
to, y que el 40 por ciento de los pa-
cientes sigue trabajando sin proble-
mas, mientras que el resto han deci-
dido pedir una baja laboral como me-
dida más efectiva».
«Este tipo de alergia es más fre-

cuente en hombres, ya que tradicio-
nalmente ha sido este colectivo el
responsable del trabajo en el campo,
al igual que en la panadería y la pas-
telería. Asimismo, es más prevalen-
te en las regiones del centro de Espa-
ña, como en Castilla y León y Casti-
lla-La Mancha, dada la prevalencia
de este tipo de cultivo de esta zona».
concluye la alergóloga.

La Junta crea el Servicio Regional de
Seguridad y Salud en el Trabajo
TOLEDO. ABe

La Consejería de Industria y Tra-
bajo ha constituido el Servicio Regio-
nal de Seguridad y Salud en el Traba-
jo, un nuevo instrumento de preven-
ción en la lucha contra la siniestrali-
dad laboral que ha sido consensuado
entre el Gobierno regional y los agen-
tes sociales en un acuerdo que será
firmado en breve.
Este servicio dependerá orgánica-

mente de la Junta de Comunidades y
entre sus objetivos destaca el de pres-
tar servicio a la mejora de las condi-
ciones de trabajo y paliar las insegu-
ridades que puedan sufrir los traba-
jadores de la región, aumentando así
la calidad de vida.
Por otro lado. y entre las funciones

del Servicio de Seguridad y Salud en
el Trabajo, destacan la planificación
general de la actividad técnico-pre-
ventiva, la programación puntual de
la prevención en cada uno de los sec-
tores productivos de la región, la co-
ordinación con el :''linisterio de Tra-
bajo. la elaboración de estadísticas
de siniestralidad laboral. la acredita-

ción a entidades especializadas en
materia de prevención, la recepción
de apertura de centros de trabajo,
así como el análisis e investigación
de las causas de accidentes labora-
les.
El nuevo servicio estará compues-

to por una estructura de í9 personas
para los servicios centrales y perifé-
ricos y a lo largo de la legislatura se
producirá la incorporación de 21 téc-
nicos especialistas en la prevención
de riesgos laborales.
Según la consejera de Industria y

Trabajo, Aracel¡ Muñoz. «la puesta
en marcha de este servicio es todo
un reto de diálogo y participación
entre la Administración regional y
los agentes sociales en la prevención
de riesgos laborales. Con este serví-
cío, además. se busca la implicación
de empresarios y trabajadores para
obtener. en el menor tiempo posible,
no sólo la reducción de la siniestrali-
dad laboral, sino también la crea-
ción de condiciones específicas que
garanticen la seguridad y salud labo-
ral de los trabajadores)).

-------

BREVES
'-----------------------

Calzados Pablo está especializada en productos para niños
O.Huert~s

CALZADOS PA8LO

Tercera tienda en la capital de Arabia Saudí
a empresa toledana Calzados Pablo ha inaugurado su tercera tienda
I en la capital de Arabia Saudi, Riyadh, dentro del plan de expansión
~ientemente firmado conjuntamente con el grupo F.A. Al-Hokair Ca.
responsable también de la expansión del grupo Inditex (Zara). Un cuarto
establecimiento será inaugurado a mediados de este mes y antes de
ñnalízar el ano contará con dos aperturas más. El plan de desarrollo
hasta fmales de 2004comprenderá un total de 24 tiendas. Calzados Pablo
inicio su andadura en Oriente Medio a ñnales del año 1994. Chipre,
Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Arabia Saudí, Qatar, Bahrein, Líbano
y el Sultanato de Omán son algunos de los destinos donde calzan a más
de 200.000niños y jóvenes. La facturación estimada en la región para
este año se sitúa en los 3,5 millones de euros (582millones de pesetas).

MEX

Nueva agencia de
transportes en Toledo
Desde el pasado mes de septiem-
bre la empresa de transporte ur-
gente :L\·1EXcuenta con una nueva
agencia en Toledo, concretamente
en la calle Río Mundo, y dará ser-
vicio a toda la capital y alrededo-
res, cubriendo casi toda la provin-
cia. Andrés Díaz es el gerente de
esta agencia; cuenta con más de
doce años de experiencia en el sec-
tor del transporte urgente. La em-
presa MEX cerrará el año 2001con
una red de 185agencias en todo el
territorio nacional, lo que permite
a esta compañía prestar un servi-
cio de entrega inmediata en cual-
quier parte de España.

ONCE

Cursos de formación e
información sobre el euro
La Organización Nacional de Cie-
gos (ONCE) está desarrollando di-
ferentes iniciativas de formación
sobre el euro, dirigidas a tosas sus
afIliados y pensionistas, poniendo
especial interés en todo el colectt-
va de agentes-vendedores del cu-
pón. En Castilla-La Mancha se be-
neficiarán de este programa cerca
de 3.000 personas discapacitadas.
la mayoría ciegas o deficientes vi-
suales, para los cuales la OXCE ha
desarrollado un plan específico ba-
sado en el reconocimiento táctil
de las futuras monedas y billetes.

-------------

ELCOGÁS

La planta llega al millón de
mega vatios de electricidad
La central eléctrica de gasifica-
ción de Elcogás en Puertollano ha
generado entre los meses de enero
y septiembre un millón de megava-
tios de energía eléctrica a través
del carbón, de modo que ha supe-
rado la energía producida con el
mismo sistema a lo largo de todo
el año anterior. La planta, que ha
producido además 207.000mega va-
tios de electricidad mediante gas
natural, conseguirá a fmal de año
generar con gas de síntesis-gasifi-
cación del carbón hasta un millón
y medio de mega vatios.

EXEL LOGISTICS

Cierra la firma de logística
en el Corredor del Henares
El anunciado cierre de los almace-
nes Mark & Spencer en España ha
provocado. según todos los indi-
cios, el cese de actividad de uno de
los grupos logísticos instalados en
el poligono de Cabanillas del Cam-
po. Exel Logistics, que tenía como
uno de sus principales clientes a
la ñrrna inglesa. Según los planes
anunciados. dados a conocer por
CC.OO., la empresa de logística ce-
saría su actividad el31 de diciem-
bre y se quedarían sin trabajo los
60 empleados que componen su
plantilla. De estos trabajadores. 15
serán recolocados en otros cen-
tros del grupo. (E. Charnón).
- -- -- - - - - - - -
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La futura estación del AVE de Albacete
se construirá junto a la actual de Renfe
Enel proyecto se invertirán 6.000 millones de pesetas, según Benigno Blanco

El Ministerio de Fomento, la Junta y el Ayuntamiento de Albacete han
alcanzado un acuerdo para ubicar la futura estación del AVE junto a las
actuales dependencias de Renfe, que serán remodeladas por completo. El
proyecto incluirá una conexión intermodal con la estación de autobuses y
costará unos 6.000 millones de pesetas. El secretario de Estado de
Infraestructuras, Benigno Blanco, destacó que el AVE supondrá una
«revolución» para el desarrollo de la ciudad.¡7

i
I
1 ,

I ;
, ALBACETE.Amparo Álvarez

O
cho meses después del pacto lo-
grado por el Ministerio de Fo-
mento y las comunidades autóno-

mas de Madrid, Castilla-La Mancha,
Valencia y Murcia sobre el trazado
de la tercera línea española del AVE,
se ha producido un nuevo paso ade-
lante para hacer realidad la obra. Ba-
jo el mismo espíritu de consenso. Fo-
mento, la Junta de Comunidades y el
Ayuntamiento de Albacete han acor-
dado ya dónde irá situada la futura
estación del A VE en la capital albace-
teña. El lugar elegido se localiza a la
izquierda de la actual estación de
Renfe, que tiene ahora a su derecha
la de autobuses. Gracias a esta proxi-
midad, habrá una conexión intermo-
dal entre transporte por carretera y
ferrocarril, y una transformación ra-
dical de toda la zona, con nuevos y
modernos espacios.
Estas decisiones se confirmaron

en un encuentro de las distintas ad-
ministraciones en el ayuntamiento
albaceteño, que sirvió para consti-
tuir la Comisión para la Integración
del Ferrocarril en Albacete. En su
primera reunión participaron el se-
cretario de Estado de Infraestructu-
ras. Benigno Blanco; el consejero de
Obras Públicas de Castilla-La Man-
cha, Alejandro Gil; el alcalde de Alba-
cete, Manuel Pérez Castell, y el presi-
dente de Reme, Miguel Corsini. Tam-
bién asistieron el presidente del GIF
(Gestor de Infraestructuras Ferro-
viarias). Juan Carlos Barrón, y el de-
legado del Gobierno en la región,
Juan Ignacio Zoido, además de repre-
sentantes de los tres grupos políticos

}
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municipales.
Benigno Blanco recordó que la

construcción del AVE es responsabi-
lidad del Mínisterío de Fomento, «pe-
ro queremos que su diseño se haga
en colaboración y consenso con las
regiones y ciudades afectadas por su
paso». En este sentido, subrayó el cli-
ma de entendimiento que existe para
promover las obras de la estación,
un proyecto de gran envergadura,
acorde con la importancia del paso
del A VE por la eludad.
Blanco aseguró que la futura línea

revolucionará la ciudad, «como ha
sucedido en Córdoba, Puertollano o
Ciudad Real, y la estación también
reflejará esa transformación funda-
mental»,

NUEVOS SERVICIOS COMERCIALES
El cambio afectará también a las

actuales dependencias de Renfe, que
se ampliarán y mejorarán, y supon-
drá la creación de nuevos servicios
comerciales, de ocio y cultura, apar-
camientos y nuevos accesos. Todas
estas nuevas dependencias y la co-
nexión con la estación de autobuses
supondrán una inversión considera-
ble, que rondará los 6.000 millones
de pesetas, según calculó el propio
secretario de Estado.
Los plazos para acometer esta mag-

na obra no están definidos aún, pero
no hay obstáculos que retrasen las
actuaciones, según destacó Benigno
Blanco. En este sentido. dijo que
Renfe ha hecho ya una concesión a
la empresa Riofisa, especializada en
gestión de espacios e infraestructu-
ras. para que elabore el proyecto.

La variante
noroeste de
Cuenca será una
realidad en 2003

LAS CLAVES DEL ACUERDO
CUENCA,Miren Delgado
Las obras para la construcción

de la variante noroeste, en el tra-
mo que une la N-4oo con la
CM·2105,se adjudicarán a fmales
de noviembre y comenzarán a eje-
cutarse a principios de 2002. Se-
gún el consejero de Obras Públi-
cas, Alejandro GiL el proyecto se-
rá una realidad en 2003.
Mediante esta vía de comunica-

ción, los vehículos que se dirigen
a la comarca de la Serranía no
tendrán que pasar por el casco ur-
bano de la capital, por lo que el
tráfico de vehículos que actual-
mente padece el Puente de San
Antón se verá reducido de forma
considerable. Gil ha destacado
que a diario pasan por esta zona
más de 3.500 vehículos y 200 ca-
rmones.
Además de descongestionar el

tráfico, la construcción de esta va-
riante, incluida en el II Plan Di-
rector de Transportes de Castilla-
La Mancha y que cuenta con un
presupuesto de 1.264millones de
pesetas. mejorará la comunica-
ción entre los distintos pueblos
de la provincia. La variante, que
tendrá una longitud cercana a los
nueve kilómetros y una pendien-
te máxima del 6 por ciento, dis-
pondrá de una anchura de 12me-
tros y de un carril exclusivo para
vehículos lentos y bicicletas.
Por otra parte. Gil ha firmado

con el presidente de la Federa-
ción de Municipios y Provincias
de Castilla-La Mancha y alcalde
de Cuenca, José Manuel Marti-
nez Cenzano, un convenio para la
puesta en marcha de oficinas de
asesoramiento en materia de ur-
banismo en diversos municipios
de la región. El consejero ha con-
fírmado que la provincia de Cuen-
ca contará con este nuevo recur-
so y que en ella trabajarán técní-
cos en Urbanismo para asesorar
a los distintos Consistorios y que
puedan planificar su crecimiento
urbanístico de forma ordenada.

• La estación del AVE estará a la
izquierda de la de Renfe. que
tiene ahora a su derecha la de
autobuses.

• El proyecto incluye una co-
nexión intermodal.

• La actual estación de Renfe se
ampliará y mejorará con nue-
vos servicios comerciales, de
ocio y aparcamientos.

• La inversión rondará los 6.000
millones de pesetas.

Por otro lado, señaló que la estación
no está pendiente de la declaración
de impacto ambiental que se está tra-
mitando para otros tramos y otras
relacionadas con el AVE, «por lo que
podremos empezar a trabajar an-
tes». Blanco añadió que los servicios
de ferrocarril convencional deben
mantenerse y mejorarse, en paralelo
a la alta velocidad, «para atender trá-
ficos medios y regionales de pasaje-
ros, y al transporte de mercancías,
que tendrá una importante salida
por ferrocarril en el futuro».

BASE AÉREA DE LOS LLANOS
Por otro lado, el secretario de Esta-

do de Infraestructuras confirmó que
se han hecho consignaciones en los
presupuestos generales de 2002para
acometer la apertura al uso civil de
la Base Aérea de Los Llanos. Estas
dotaciones servirían para construir
una ampliación de la pista, la termi-
nal de viajeros y un aparcamiento.
Pese a la crisis que han desencadena-
do en el sector de la aviación los aten-
tados de EE.UU., y el delicado mo-
mento que atraviesa el tráfico aéreo
internacional, el proyecto de uso ci-
vil de la Base no se verá afectado,
según señaló el propio Benigno Blan-
co. «y seguiremos trabajando con AE-
NA de acuerdo con lo previsto».

HAY QUIEN

SIGUE LAS MODAS.

Y HAY QUIEN

LAS CREA.

NUEVO JAGUAR S-TYPE.
El otro Jaguar

:
••

SEVAI, S.L_
Concesionario Oficial
cna, de Madrid-Toledo, km.63,300
4S2BO-oLíASDEL REY (Toledo)

TIno: 92S 3S 49 S8_ Fax: 92S 3S 39 99
e-mail: sevai@idecnet.com
www.jaguaratoledo.com

-
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J~~~

Concesión galardonada con el European
Ouality Club'99 por su calidad y atención

exclusiva al cliente, Todo un lujo a su alcance" JA~
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El CEEI de
Ciudad Real
firma un acuerdo
con Accenture

I

~

~r:

Los firmantes del acuerdo a las
puertas del CEEIde Ciudad Real

CIUDAD REAL. C. Campo
Mejorar la tecnología de futuro

y contribuir a que los empresa-
rios y emprendedores pongan en
marcha sus proyectos es el objeti-
vo del convenio de colaboración
suscrito entre el Centro Europeo
de Empresas e Innovación de Ciu-
dad Real y la que pasa por ser la
mejor consultora del mundo, Ac-
centure, con presencia en 46 paí-
ses y más de 70.000profesionales;
de ellos unos 7.000asentados en
España.
Acuerdo que permitirá a la cla-

se empresarial tener acceso a to-
do lo relacionado con las nuevas
tecnologías e informática. Para
ello, según explica el socio de la
consultora internacional, Enri-
que Arias, Accenture pone a dis-
posición su catálogo de experien-
cias y su marchamo; «somos una
empresa global y nuestra voca-
ción es estar donde se nos necesi-
te».
Se ha diseñado, con este fin un

plan de trabajo. Así el represen-
tante de Accenture advierte que
«queremos llegar a aquellas orga-
nizaciones que apuesten por
avanzar e innovar», sin descartar
estar dentro de proyectos de en-
vergadura si así se lo solicitan.
como el futuro aeropuerto de Ciu-
dad Real que lidera la Cámara de
Comercio o el destino turístico.
Accenture, la antigua Arthur

Andersen, mantiene 137 oficinas
dísrribuídas por todo el mundo.
En el año 2000 facturó más de
1O~300millones de dólares,
Por su parte, el presidente del

CEE! de Ciudad Real, Juan Anto-
nio León, insiste en la importan-
cia de este acuerdo para las em-
presas que deseen reforzar su tec-
nología de futuro.
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Los británicos se
interesan por las energías
renovables en Albacete

Los trabajadores
de Audiotecnic
denuncian su
situación laboral

I

I

CUENCA. Miren Delgado
Los empleados de «Audiotecníc

Desarrollo», que trabajaron en la
factoría taranconera del grupo
Thomson Multimedia hasta su
cierre, denuncian que el Consejo
de Administración de su actual
compañía les amenace con pre-
sentar una suspensión de pagos y
abrir un expediente de regula-
ción de empleo, cuando hacerse
cargo de la empresa garantizaron
que las condiciones laborales de
los miembros de la plantilla no se
verían alteradas.
Según el Comité de Empresa,

cuando el grupo Thomson Multi-
media decidió transferir la titula-
ridad de la empresa a Audíotec-
níc Desarrollo, le entregó las ins-
talaciones de la planta un activo
social de 1.200 millones de pese-
tas. Asimismo, asegura que los
responsables de Audiotecnic se
comprometieron a garantizar la
subsistencia y el mantenimiento
de los puestos de trabajo así como
las condiciones salariales de los
trabajadores.
Sin embargo, los representan-

tes de los trabajadores aseguran
que, cuando se reuníeron por pri-
mera vez con el nuevo Consejo de
Administración, sus miembros
aseguraron desconocer la situa-
ción en la que habían adquirido
la empresa y señalaron que debe-
rían tomar ciertas medidas para
que la compañía pudiera seguir a
flote,
A su juicio, la patronal empeo-

ró las condiciones de trabajo de
una parte de la plantilla. «en acto
-afIrman- que muchos trabaja-
dores denunciaron, obteniendo
en varios casos una sentencia ju-
dicial favorable»,
Además, los trabajadores de

«Audiotecnic Desarrollo» asegu-
ran que el Consejo de Administra-
ción les ha amenazado con pre-
sentar una suspensión de pagos y
abrir un expediente de regula-
ción de empleo, por considerar
que la empresa tiene pérdidas.
Sin embargo, aseguran que es-

tas pérdidas no son reales, sino
que han sido provocadas de for-
ma interesada por los nuevos pro-
pietarios de la compañía, que de
esta forma pretendían reducir el
suelo a sus empleados.

I
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Una misión comercial ha visitado parques eólicos

Un grupo de empresarios británicos, acompañados por el agregado
comercial de su embajada, han podido conocer sobre el terreno el
desarrollo de las energía renovables en Albacete. La visita ha servido para
intercambiar información tecnológica, y establecer contactos con las
empresas del sector, de los que podrían derivarse negocios en el futuro.

Los empresarios de discotecas quieren
acabar con el intrusismo en el sector

ALBACETE. A. Álvarez

L
a Agencia de Gestión de la Ener-
gía de Castilla-La Mancha (Age-
cam), ha oficiado como anfitrio-

na de la misión de Reino Unido, mos-
trándoles sus propios programas y
las iniciativas privadas más relevan-
tes instaladas en la región; en espe-
cial, parques eólicos, fábricas de
componentes y el proyecto de pro-
ducción de biomasa que está a punto
de ponerse en marcha en Villarta de
San Juan (Ciudad Real). Dicha plan-
ta. que empezará a funcionar en ene-
ro, será capaz de generar 16 me-
gawatíos de electricidad aprovechan-
do los residuos del orujo en biomasa,
al tiempo que elimina un elemento
contaminante para el medio ambíen-
te~
Esta iniciativa se integra en el pro-

grama Agreda (Agricultura, Energía
y Des-impacto Ambiental) que desa-
rrolla la propia Agencia para reutili-
zar y transformar los desechos agra-
rios y forestales en nuevas fuentes
de energía, a partir de su combus-
tión y procesos de tratamiento com-
plementarios. La empresa Energías
Eólicas Europeas, que gestiona en
Higueruela uno de los mayores par-
ques eólicos del mundo, expuso su
modelo de gestión ante los ingleses,
y la fábrica de aerogeneradores de
Gamesa en el polígono de Romica,

GUADALAJARA. Belén Chamón
La Asociación Provincial de Em-

presarios de Salas de Fiestas, Baile y
Discotecas de Guadalajara va a ha-
cer un último intento con la Admi-
nistración para acabar con la compe-
tencia desleal que ejercen contra sus
locales otros establecimientos, como
bares, discobares o carpas «que desa-
rrollan su actividad sin ajustarse a
la normativa».
Este «intrusismo», según denun-

cia la citada asociación, ha provoca-
do que en los últimos diez años el
número de negocios que representa
ha bajado en un 70 por ciento en la
provincia de Guadalajara.
Como primera medida, este colecti-

vo hará llegar sus quejas a los repre-
sentantes municipales «para que re-
conduzcan la situación por la legali-
dado.En caso de que sus reivindica-

abrió sus puertas a los visitantes,
La transferencia mutua de conoci-

miento tecnológico era el objetivo
primordial de esta experiencia, Los
empresarios británicos también ex-
pusieron sus propios logros en el sec-
tor de las renovables, que podrían
tener aplicación en Castilla-La Man-
chao
Tres de los participantes en la mi-

sión representaban a ñrmas dedica-
das a desgasificar vertederos con tec-
nología punta; un proceso que consis-
te en extraer y tratar el gas metano
producido por el enterramiento de
las basuras. transformándolo en
energía, Esta explotación de biogas
podría ser útil tras el sellado de ver-
tederos que se está acometiendo en
la región, El resto de la expedición lo
integraron un distribuidor de electri-
cidad, dos consultoras especializa-
das en la energía renovable y un fa-
bricante de piezas de caucho para
góndolas de aerogeneradores.
Por su parte, Agecam también

aprovechó para informar a la misión
comercial de Reino Unido sobre las
ayudas existentes en Castilla-La
Mancha para la implantación de
energías alternativas y «límpias».
Los contactos han quedado estableci-
dos y podrían traducirse en inversio-
nes o colaboración en el campo de la
!+D~

ciones no prosperen, recurrirán a la
Delegación de la Junta e incluso ame-
nazan con acudir a los tribunales,
«Consideramos -dicen estos profe-
sionales- que los ediles no pueden
proteger el actual estado de las co-
sas. Pero lo cierto es que por desidia
o por desconocimiento del sector de
espectáculos, los ayuntamientos lo
están consintiendo (el intrusismo) o
amparando»,
Con el fm de conseguir el apoyo de

todo el sector en la región, estos em-
presarios tienen previsto contactar
con sus homólogos de las cuatro pro-
vincias restantes de la comunidad
para requerir al Gobierno regional
una legislación adecuada. La Junta
tiene competencias en esta materia
desde 1994, «aunque la única norma
que ha dictado desde entonces es la
relativa a los horarios de cierre).

PETlCIOlIIES DEL COMIrt

• Garantizar las condiciones
laborales de los trabajado-
res

• Evitar un expediente de re-
gulación de empleo

• Adoptar medidas para que
la empresa no tenga pérdi-
das
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Los hosteleros de
Guadalajara piden más
apoyos administrativos
Se ha multiplicado por cinco la capacidad hotelera

Aunque desde la Asociación de Empresarios de Hostelería de Guadalajara
se ha destacado la creciente importancia del turismo en esta provincia,
también se reclama de las distintas administraciones más apoyo
económico «al igual que hacen con otras ciudades y regiones», según ha
dicho el presidente de la asociación, Manuel Jiménez Moya.

GUADALAJARA. Belén Chamón

L
a apertura de un nuevo hotel en
la ciudad de Guadalajara, que se
sumará a la reciente inaugura-

ción del hotel perteneciente a la cade-
na Ibis, es un dato significativo que
revela el peso que está cobrando en
la economía provincial el sector tu-
rístico, «uno de los más importantes
en cuanto a volumen de inversio-
nes», asegura el presidente de la Aso-
ciación de Empresarios de Hostele-
ría, Manuel Jiménez Mayo.
Así, según los datos del empresa-

rio, desde 1992 se ha pasado de 400
camas a 2.000, es decir, se ha multipli-
cado por cinco la capacidad hotelera
de Guadalajara. En opinión de Jímé-
nez Moya, la capital alcarreña reúne
todos los req uisi tos geográficos para
convertirse en un destino para turis-
mo de negocios, al encontrarse a me-
dia hora aproximadamente de Bara-
jas, uno de los aeropuertos con más
movimiento de Europa.
Esta situación, sin embargo, tiene

un pero. Y es que, según el presiden-
te de los hosteleros, la capacidad pa-
ra cubrir toda la oferta turística que
puede asumir la provincia en gene-
ral y la capital en particular es un
reto del sector que debe ser ayudado

con el apoyo de las administracio-
nes. «Estamos consiguiendo que la
ciudad de Guadalajara tenga una
hostelería moderna y competitiva y
somos uno de los sectores más díná-
micos de la actividad económica de
la provincia, por eso pedimos que la
Administración nos ayude más, co-
mo vemos que hacen en otras ciuda-
des y regiones», opina éste.
Concretamente, una de estas ayu-

das se refiere a un proyecto reitera-
damente demandado desde la Asocia-
ción: las oficinas de información tu-
rística localizadas en Barajas e Ife-
ma. «Esto conllevaría un gasto razo-
nable, pues no pedimos unas instala-
ciones que valgan mil millones, sino
un local parecido al de los alquileres
de coches», opina.
Otro indicador de la tendencia re-

gistrada en el turismo de Guadalaja-
ra es el volumen de visitas contabili-
zadas en la Oficina de Turismo de la
capital y que el pasado mes de agosto
alcanzó la cifra récord desde su inau-
guración en 1997: aproximadamente
10.600 frente a las algo más de 2.500
consultas contabilizadas en esa fe-
cha. Asimismo. en julio se acercaron
hasta este punto informativo 8.498tu-
ristas y en septiembre, 7.000.

Cedercam firma un
convenio con CCM para
los planes Leader y Proder
Laentidad entregará fondos pendientes de cobro

La Asociación para el Desarrollo Rural de la región, Cedercam, y la Caja
Castilla-La Mancha han firmado un convenio financiero que evitará las
dificultades de liquidez en la ejecución de los planes europeos Leader y
Proder. Según este acuerdo, la entidad de ahorro se compromete a
entregar los fondos pendientes de cobro de años anteriores.

ALBACETE. Amparo Álvarez

E
l retraso en el cobro de las ayudas
públicas, principalmente, de fon-
dos estructurales europeos, ha si-

do un problema común para muchas
de las comarcas castellano-manche-
gas que venían aplicando los progra-
mas Proder I y Leader !l, a lo largo
de los últimos años. En la actuali-
dad, el 85por ciento de las subvencio-
nes están percibidas ya, pero queda
por recibir un 15 por ciento, que en
virtud del convenio firmado se encaro
gará de cubrir la Caja de Castilla-La
Mancha. Según explicó el presidente
de Cedercam, José Manuel Diaz-Sala-
zar, este acuerdo «evitará muchas di-
ficultades de tesorería en las actua-
ciones ya iniciadas, sin que ello nos
plantee una carga adicional en inte-
reses. De este modo, los retrasos en
el cobro no supondrán un problema
de liquidez, como hasta ahora»,
El auxilio financiero de CCM se

extenderá también a las actuaciones
contempladas en los nuevos progra-
mas de desarrollo Leader Plus y Pro-
der II, que pronto empezarán a apli-
car en la región 28 grupos comarca-
les distintos, hasta el año 2006. Para
esta próxima etapa la Caja ofrecerá
préstamos que pueden cubrir hasta

el 80 por ciento de la inversión pre-
vista, lo que supondrá un respaldo
importante para las nuevas iniciati-
vas públicas y privadas que nazcan
al abrigo de estos programas.
Díaz-Salazar destacó que a través

del Leader Plus y el Proder II se in-
vertirán en las zonas rurales de Cas-
tilla-La Mancha cantidades situadas
entre los 80.000 y 100.000millones de
pesetas, de los que casi un 40 por
ciento serán aportados por las distin-
tas administraciones participantes.
Las actuaciones beneficiarán a la
mayor parte del territorio, con las
únicas excepciones de las capitales
de provincia, Puertollano y el Corre-
dor del Henares.
El acuerdo se ñrmó en Albacete

por parte de Díaz-Salazar, como
máximo responsable de Cedercam, y
el presidente de CCM, Juan Pedro
Hernández Malló. La oferta de esta
entidad fue la mejor de las recibidas
por la Asociación, y refuerza su im-
plicación en el medio rural. Según
señalaba durante la firma Hernán-
dez Moltó, CCM es «la primera caja
rural de Castilla-La Mancha, por su
nivel de implantación en los pue-
blos, pero quiere serlo también por
su complicidad con el desarrollo».
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e. Res
Panorámica de la ciudad de Cuenca, declarada Patrimonio de la Humanidad

Diputación inicia la segunda fase de la
campaña «Cuenca te va a encantar»
CUENCA. Miren Delgado
La Diputación Provincial de Cuen-

ca está ejecutando la segunda fase de
la campaña turística «Cuenca te va a
encantan), que tendrá como medios
de difusión el cine y las revistas espe-
cializadas. Para la pantalla grande
se ha seleccionado un circuito de
cuatro semanas. del 26 de octubre al
22 de noviembre. que engloba a cer-
ca de 600 salas de Madrid, Comuni-
dad Valenciana y Barcelona. La cam-
paña supone un coste de siete millo-
nes y medio de pesetas.
El principal producto de esta cam-

paña es la emisión de un spot de 20
segundos donde se muestra a la pro-
vincia de Cuenca como un destino
turístico de amplia gama y como un
territorio ideal para realizar una es-
capada cercana, múltiple y diferen-
te. El spot se puede ver en las salas
de cine de la capital conquense desde
el pasado 31 de agosto y hasta el
próximo 26 de octubre.

En una tercera fase, se invertirán
para esta campaña otros dos millo-
nes y medio de pesetas para la pro-
moción en revistas especializadas,
dirigidas a un público que busca tu-
rismo de naturaleza o rural. Se han
seleccionado varias publicaciones y
la Diputación ha negociado que, jun-
to al anuncio, aparezca un reportaje
sobre la provincia.
El presidente del Patronato de Pro-

moción Económica y Turismo de la
Diputación. Alfonso Zamora. ha ex-
plicado que el spot recoge un poco de
cada uno de los atractivos turísticos
de la provincia y que va dirigido tam-
bién a los propios conquenses.
La campaña «Cuenca te va a encan-

tan) fue presentada en el certamen
Fitur 2001,Cuenta con un presupues-
to total de 18millones de pesetas y se
ha decidido desarrollar en dos épo-
cas del año fundamentales para
atraer turismo a la provincia como
son la primavera y el otoño.
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Las pérdidas por
la peste porcina
ascienden a 700
millones

Los cultivadores de maíz de la región
perderán 800 millones de pesetas
Por la decisión del MAPAde aplicar una penalización nacionalizada

La campaña de recogida del maíz ha comenzado ya en buena parte del territorio castellano-manchego

La Apag solicitará ayudas ante la mala cosecha por la sequía

CUENCA. Miren Delgado
La organización agraria Asaja

estima que las pérdidas económi-
cas que han sufrido los ganaderos
por los focos de peste porcina clá-
sica alcanzan los 700 millones de
pesetas, de los cuales 80 millones
corresponden a la provincia de
Cuenca. El responsable de la Sec-
torial de Porcino y presidente pro-
vincial, Isidro Villaescusa, ha
afirmado que este sindicato ha
conseguido del director general
de Ganadería del Ministerio, Car-
los Escribano, solicitar las como
pensaciones económicas corres-
pondientes para el sector.
Villaescusa ha criticado al con-

sejero catalán de Agricultura, Jo-
sep Grau, quien ha manifestado
recientemente que el primer foco
de peste porcina. registrado en la
provincia de Gerona, procedía de
Cuenca. El presidente provincial
de Asaja ha señalado que no es
cierto. pues se ha demostrado que
el origen de la enfermedad es un
virus procedente de los países del
Este.
Además, a su juicio, las distin-

tas Comunidades Autónomas no
han actuado igual en esta crisis y
ha puesto como ejemplo negativo
precisamente a Cataluña. Asimis-
mo, ha denunciado que los focos
de peste de Lérida siguen activos
y ha mostrado su preocupación
por el hecho de que esta situación
pueda perjudicar a todo el sector
porcino español de cara a los mer-
cados extranjeros.
También ha insistido en que las

investigaciones que se están lle-
vando a cabo determinen el res-
ponsable de la propagación de la
enfermedad en España, a quien
pedirán responsabilidades.

•

TOLEDO_ ABC

L
as organizaciones agrarias Asaja
y UPA de Castilla-La Mancha han
criticado duramente la decisión

del Ministerio de Agricultura, Pesca
y Alimentación (MAPA) de no regio-
nalizar la penalización del maíz has-
ta la próxima campaña. lo que perju-
dicará a los cultivadores castellano-
manchegos.
Asaja ha calificado de «atentado»

contra los productores de la región
la decisión del MAPA de no rcgiona-
lizar la penalización del maíz, a pe-
sar de que la Sectorial de Agricultu-
ra, celebrada el 24 de septiembre,
acordó que cada región pagará la
sanción correspondiente por reba-
sar la superficie máxima autorizada
de maíz.
Según esta organización agraria,

este «cambio de tuercas» supone

LEY DE SANIDAD ANIMAL
Por otra parte. ha indicado que

Asaja ha preparado varios ínfor-
mes como aportación al antepro-
yecto de Ley de Sanidad Animal
que está elaborando el Ministerio
de Agricultura. En este sentido,
ha añrmado que ell\IAPA se ha
comprometido a que sea una Ley
de consenso. a que se cuente con
los profesionales del sector y que
hasta que esto no suceda, no sal-
drá adelante.
Villaescusa ha hecho hincapié

en que el verdadero beneficiado
de esta nueva legislación. a la que
ha calificado de «importantísi-
ma», no va a ser sólo el produc-
tor. sino principalmente el consu-
midor, que aumentará su confian-
za en los productos ganaderos.
Por último, ha pedido que sea

una ley igualitaria para todos los
productores y ha insistido espe-
cialmente en la necesidad de lo-
grar el consenso de una manera
rápida para que la ley de Sanidad
Animal pueda ver la luz cuanto
antes.

GUADALAJARA. Belén Chamón
La Asociación Provincial de Agri-

cultores y Ganaderos de Guadalaja-
ra (APAG) va a pedir al Ministerio
de Agricultura que tome medidas es-
peciales para paliar los daños deriva-
dos de la fuerte sequía padecida en la
provincia durante la pasada campa-
na.
Según informa APAG, la cosecha

de cereal de este año ha sido un 50
por ciento inferior a la lograda en
condiciones normales, ya que desde
la pasada primavera las precipitacio-

unas pérdidas económicas para los
cultivadores de maíz de esta región
superiores a los 800 millones de pese-
taso «ya que tendrán que soportar en
esta campaña una reducción de la
ayuda por hectárea de un 22 por cien-
to como consecuencia de las superfi-
cies sembradas en otras comunida-
des autónomas como Castilla y León.
Andalucia o Cataluña.
Sin embargo, en Castilla-La Man-

cha sólo se ha superado en un 5,5 por
ciento la superficie base de maíz,
que es de 49.000 hectáreas.
Por su parte, el secretario regional

de UPA, Cristóbal Torres, ha asegu-
rada que «el Ministerio no puede bus-
car soluciones tan precarias para las
regiones que sobrepasen su superfi-
cie. como repartir parte de su multa
con quienes han cumplido con lo que
se les exigía», añadiendo que el :r...LA,,-

nes han sido «nulas) en toda la pro-
vincia. La sequía ha afectado en espe-
cial a los cultivos de cereal en secano
(trigo, cebada. centeno), así como a
la cabaña ganadera de ovino, capri-
no y vacuno, debido a la ausencia de
pastos.
Ante esta situación, la Asociación

de Agricultores ha solicitado el anti-
cipo de las ayudas de la PAC para
todos los productores «por conside-
rar que la aprobación de dicho antici-
po únicamente para los pequeños
productores es una medida discrimi-

./

,

.... --,---':
P. Pcnteíos

PA está incentivando de este modo a
que los agricultores sobrepasen lo fi-
jado «en tanto van a pagar igual san-
ción quienes cumplan y quienes no».
Por su parte, el consejero de Agrí-

cultura, Alejandro Alonso, ha remiti-
do al ministro de Agricultura, Mi-
guel Arias Cañete. una carta pidién-
dole que se aplique la decisión adop-
tada el pasado día 24 de septiembre
sobre la regionalización de la penali-
zación del maíz. I

IPLANTACiÓN EN ESPAÑA
España ha plantado en esta campa-

ña 530_000 hectáreas. 126.640 hectá-
reas más de la cantidad asignada
(403.360 hectáreas), por lo que la ayu-
da por superñcie sufrirá una penali-
zación del 22 por ciento, repartiéndo-
se por igual en todo el conjunto na-
cional.

natoria, que deja en desventaja a los
agricultores profesionales, que son
quienes realmente viven de esta pro-
festón».
También se contemplan medidas

excepcionales similares a las que se
vienen aplicando en otras regiones
como consecuencia de circunstan-
cias meteorológicas adversas (se-
quía, heladas, temporales ...). entre
éstas se incluirían préstamos bonifi-
cados, moratorias en el pago de la
Seguridad Social, anticipo de las ayu-
das de la PAC, etc.
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Los precios de las tierras de labor de regadío y los
prados de secano subieron un 15 por ciento en 2000
Castilla-La Mancha es una de las regiones donde más se ha incrementado el precio de la tierra agraria

La comunidad autónoma de
Castilla-la Mancha, junto al País
Vasco, Extremadura, Andalucía y
Canarias, ha experimentado una
evolución muy superior a la media
nacional en cuanto a los precios de
las tierras agrarias. Según la
Encuesta de Precios de la Tierra
correspondiente al año 2000, en
esta región el precio de las tierras
de labor de regadío y los prados de
secano ha subido un 15 por ciento.

Precio médio general de la tierra en Castilla-La Mancha -

TOLEDO.P. Hernández

L
a investigación de los precios de
la tierra con destino a su explota-
ción agraria comenzó en el año

19í9 con carácter experimental por
parte del Ministerio de Agricultura.
Este estudio ha adquirido un notable
impulso desde 1983y cada año, en el
mes de noviembre se realiza una en-
cuesta en todas las comunidades au-
tónomas.

UNA SUBIDA DEL 3,3 POR CIENTO
Los resultados obtenidos corres-

pondientes al año 2000 indican que
durante este periodo los precios de
las tierras han continuado la tenden-
cia expansiva iniciada en 1994;de es-
ta forma. el Índice General experi-
menta en el año 2000un aumento del
6,9 por ciento. Expresado en térmi-
nos reales, la subida de los precios
de las tierras agrarias en España du-
rante el pasado año ha sido del 3,3
por ciento.
De los diferentes análisis realiza-

dos en la Encuesta. por cultivos-apro-
vechamientos, secano-regadío y por
comunidades autónomas, se deduce
que las evoluciones de precios de las
tierras agrarias han sido muy varía-
bies en 2000, al igual que en años
anteriores.

TIERRAS DE CULTIVO
La antes mencionada subida nacio-

nal ponderada del 6,9 por ciento du-
rante el pasado año tiene diferentes
variaciones; así, las tierras de culti-
vo aumentan sus precios un 7,1 por
ciento, mientras que el crecimiento
de precios del conjunto de tierras
ocupadas por «aprovechamientos»
(prados y pastos) es ligeramente más
moderado (un 5,5 por ciento).
El conjunto de tierras de secano

eleva sus precio, también levemente,
por encima del regadío (7,3 por cien-
to frente al 6,9 por ciento).
Elevaciones del precio superiores

a la media nacional se observan en
las tierras ocupadas por labor de re-
gadío, limonero. viñedo de mesa de
regadío, olivar de almazara de seca-
no y pastizales.

EL PRECIO POR COMUNIDADES
En el análisis que realiza la En-

cuesta de Precios de la Tierra por
comunidades autónomas se consta-
tan subidas superiores al 15por cien-

proc.c en rr-nes de pese-es pcr hectárea

Precios de las tierras según cultivo
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to en los precios de Cataluña (olivar
de almazara de secano y prados natu-
rales de secano), Castilla y León (vi-
ñedo de transformación de secano);
Madrid (labor de secano, labor de re-
gadío y viñedo de transformación de
secano); Castilla-La Mancha (labor
de regadío y prados naturales de se-
cano); Murcia (frutales de fruto seco
de secano y pastizales de secano); Ex-
tremadura (labor de regadlo) y Anda-
lucía (limón, olivar de secano de al-
mazara y pastizales de secano).

EVOLUCiÓN AL ALZA
En el total del periodo 1983-2000los

precios de las tierras agrarias han
experimentado evoluciones clara-
mente superiores a la media nacío-
nal en las comunidades autónomas
del Pais Vasco, Castilla-La Mancha,
Extremadura, Andalucía y Cana-
nas.
En concreto, en la comunidad de

Castilla-La Mancha, el precio medio
de la tierra en el periodo 1983-2000ha
experimentado un incremento del
6,4 por ciento. un porcentaje supe-
rior a la tasa acumulativa nacional.
que se quedaba en e16 por ciento. Un
ejemplo de esta subida es que en el
año 1983 la hectárea se pagaba a
205.000 pesetas y el pasado año la ci-
fra subía a las 656.000 pesetas.

Las tierras de viñedo son las más caras en Castilla-La Mancha

VIÑEDO, EL MÁS CARD
En cuanto a los precios medios

ponderados en el año 2000 por tie-
rras de cultivo-aprovechamiento. en
la región castellano-manchega las
tierras de labor de secano tenían un
precio de 484.000 pesetas, mientras
que las de regadío llegaban a
1.709.000 pesetas. Los terrenos de fru-
tales de fruto seco de secano se paga-
ban a íl4.000 pesetas. Los viñedos de
transformación de secano supera-
ban 1.775.000 pesetas; el olivar de se-
cano de aimazara el 1.409.000 pese-

ABe tas; el prado natural de secano, las
360.000 pesetas y el pastizal de seca-
no las 165.000 pesetas.
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BODEGAS OLARRA

El vino Acantus, premiado
en la feria de Japón
El vino Acantus tinto crianza
en barrica 1999,elaborado por
el grupo riojano Bodegas Ola-
rra en la localidad toledana de
Yepes. ha sido galardonado en
la cuarta edición de la Japan
International Wine Challenge.
la más prestigiosa cata de vinos
del mundo oriental, celebrada
en Tokio.

0.0. «LA MANCHA»

Promoción de vinos en
Polonia y Alemania
La pasada semana se presenta-
ron en Polonia los vinos de la
Denominación de Origen «La
Mancha», en un acto promocio-
na! organizado por el Consejo
Regulador y en el que participa-
ron diez bodegas acogidas a es-
ta denominación. Entre los días
22 y 23 de este mes otras 14bode-
gas de esta denominación pre-
sentarán sus productos en las
ciudades alemanas de Fran-
don y Berlín.

ACEITE DE OLIVA

Los olivareros españoles
recibirán menos dinero
La organización agraria UPA
ha denunciado que los olivare-
ros españoles van a recibir 65
pesetas menos por kilo de aceí-
te que los productores italianos
y estima que las pérdidas para
el sector llegarán a los 100.000
millones de pesetas por las pe-
nalizaciones y los bajos precios.
Esta situación es consecuencia.
según Ul-A, «de la nefasta refor-
ma de la OCl\I del aceite de oli-
va aprobada en 1998».

JÓVENES AGRICULTORES

Aprobados 1.392 millones
en subvenciones
La Consejería de Agricultura
ha destinado, en lo que va de
año, más de 1.392 millones de
pesetas en subvenciones para
la primera instalación de jóve-
nes agricultores y la mejora y
modernización de las explota-
ciones agrarias. De los 1.476ex-
pedientes presentado, 967expe-
dientes se han resuelto favora-
blemente. de los que 419 son pa-
ra la instalación de jóvenes y
548 para planes de mejora.

ELECCIONES

Candidaturas consensuadas
en los consejos re9uladores
La presentación de candidatu-
ras consensuadas entre las orga-
nizaciones agrarias, por un la-
do, y el sector industrial, por
otro, evitará celebrar eleccio-
nes en los consejos reguladores
de las 6 denominaciones de ori-
gen de vino de Castilla-La Man-
cha. según fuentes del sector.

ECONOMIA

La Comisión Europea
refuerza la protección del
ajo comunitario
Se ha modificado el derecho aduanero

C. Res

El cultivo del ajo en la región ocupa cerca de 6.500 explotaciones familiares

CUENCA,Miren Delgado

A
saja de Castilla-La Mancha ha ex-
presado su satisfacción por el he-
cho de que la Comisión Europea

haya adoptado un proyecto de regla-
mento por el que se refuerzan las me-
didas de protección del ajo comunita-
rio. mediante la modificación del de-
recho aduanero aplicable a este pro-
ducto.
De esta manera, se aumenta de un

9,6 a un 12por ciento la tasa «ad valo-
rern» que se aplica al contingente de
38.3íO toneladas establecido por el
GATT. que además es gravado por
un montante específico de 1.200
euros por tonelada. Asaja recuerda
que se trata de una petición informal
que traslado el pasado mes de julio
al comisario de Agricultura, Franz
Fischler, con el fm de conseguir que
el nuevo régimen de importación del
ajo de la Unión Europea, que es efec-
tivo desde el1 de junio, jugara plena-
mente su papel.
En este sentido, Asaja argumentó

que un incremento de la tarifa adua-
nera del ajo supondría un mayor obs-

táculo para aquellos países que intro-
ducen en el mercado europeo volú-
menes importantes de ajo a precios
más baratos debido a los menores
costes de producción.
El nuevo sistema aprobado en el

mes de junio mediante un reglamen-
to comunitario sustituyó la cláusula
de salvaguardia por un contingente
de 38.370 toneladas de ajo repartido
entre Argentina, China y otros paí-
ses como Líbano, Irán, Emiratos Ára-
bes Unidos. Vietnam y Malasia y so-
metió la importación que se encon-
trara fuera de ese volumen a un dere-
cho aduanero compuesto por una ta-
sa ad valorem. de un 9,6 por ciento y
un montante específico de 1.200
euros por tonelada.
El cultivo del ajo en Castilla-La

Mancha ocupa a cerca de 6.500explo-
taciones familiares, sobre todo en
las comarcas de La Mancha de Cuen-
ca y Centro de Albacete. Mueve un
volumen de ventas que se sitúan en-
tre los 9_000y los 11.000 millones de
pesetas anuales y genera más de
1.400.000jornales propios y ajenos.

La azucarera de Ciudad Real estará
operativa el próximo 16 de octubre
CIUDAD REAL C. Campo
La fábrica Azucarera de Ciudad

Real abrirá sus puertas el 16de octu-
bre. Así se ha acordado en la re-
unión de la Comisión de ZOna del
sector remolachero-azucarero de la
factoría ciudadrealeña. que prevé
un aforo de cosecha en torno a las
6.000 hectáreas en la región, de las
cuales unas 3.400 han sido produci-
das por Albacete; cerca de 2_000por
Ciudad Real y el resto por Toledo.
El tonelaje por hectárea, según las

estimaciones realizadas. es de uno
70.000kilos, pudiendo alcanzar una

producción de 425.000 toneladas, de
las que el 50 por ciento serán recep-
cionadas por la fábrica de Ciudad
Real y el resto por la Azucarera de
Linares, que estará operativa el 29
de octubre, mientras que el Centro
de Recepción de Víllarrobledo, en Al-
bacete, abrió el pasado 8 de octubre.
El presidente de la Asociación Re-

gional de Remolacheros, Domingo
Triguero. asegura que el cultivo se
encuentra algo más retrasado que en
la última campaña, pero advierte
que la remolacha está sana y el folla-
je en muy buenas condiciones.

El MAPA estudia
medidas para
evitar excedentes
de vino
CIUDAD REAL C. Campo
El Ministerio de Agricultura

convocará a los consejeros de las
comunidades autónomas produc-
toras de vino, entre ellas a Casti-
lla-La Mancha. así como a las or-
ganizaciones agrarias. para estu-
diar conjuntamente medidas pa-
ra evitar excedentes de produc-
ción y que no se repitan, en conse-
cuencia, situaciones de conflicto
como las vividas este año en la
Denominación de Origen Valde-
peñas. por la caída de precios de
la uva.
Lo anunció en Ciudad Real el

director general de Agricultura
del Minister io. Rafael Milán,
quien ha advertido que los proble-
mas de excedentes que se han pro-
ducido esta campaña no se ha-
bían reproducido en los últimos
cuatro años en España.
En su opinión. no se puede es-

tar recibiendo fondos comunita-
rios con cargo alPlan de Reestruc-
turación del Viñedo por un lado
-se da el caso de que Castilla-La
Mancha es la región más benefi-
ciada- y por otro incrementar al
máximo las cosechas. Actuando
de esta manera. «estamos tirando
piedras a nuestro tejado», dijo IV1i-
lán.
El responsable del :\IAPA pide

moderación y consenso. pensado
sobre todo en el sector en Valdepe-
ñas; insiste que «el acuerdo entre
productores e industriales es ne-
cesario de cara al futuro».

•

Acuerdo para
promocionar la
miel de la Alcania
GUADALAJARA.B. Chamón

El presidente de la Diputación
de Guadalajara, Jesús Alique, y
el del CRDO «Miel de la Alca-
rria). Félix Esteban, han firmado
un convenio de colaboración por
el cual la institución provincial
contribuirá al sostenimiento eco-
nómico de la fundación.
Mediante el documento suscri-

to se acuerda además una serie
de líneas de apoyo y difusión de
este producto de calidad y del sec-
tor productivo del mismo.
La Diputación actuará de me-

diadora con la Fundación de la
Feria Apícola para conseguir du-
rante este evento una mejor pro-
moción de esta denominación. pa-
ra lo cual se prevé dotar al Cense-
jo Regulador de un stand amplio
desde el cual se divulgará todo lo
relativo a la actividad de este ór-
gano. Las dos partes compartirán
también conocimientos sobre el
sector apícola y se organizarán
cursos para apicultores.
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